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人に話すこと、教えること 

校 長 中嶋 雅彦  

 この学校だよりでも、お伝えしましたが、生徒朝礼をはじめ生徒会が主催する活動は、数多

くあります。先日、特別支援学級小中ブロック協議会が、大泉学園小学校で行われました。そ

の中で、特別支援学級の生徒と通常学級との交流活動についての話がありました。本校では、

生徒朝礼での各種委員長及びＦ組の活動報告、昼休みレクレーション活動、給食交流など数多

く行われています。そして、その多くが生徒会主催によるものです。あらためて、生徒が考え、

判断し、実行している活動が、定期的に行われていることに谷原中の生徒の力を感じています。 

2学期の期末考査１週間前のことです。この時期は、放課後の活

動がなくなります。そして、教員による補習教室が教科ごとに行わ

れます。ところが今回、3学年は学年委員会による自発的な提案に

より、昼休みの勉強会を実施しました。私は、その話を聞いたとき、

生徒が集まり自習をして先生に質問をする形式を考えていました。  

初日、私が様子を見に２階の学習室に行くと、教室は満席で生徒は黒板の方を見つめ、聞き

入っていました。教壇では、先生役の生徒が社会の授業に関する重要事項について、解説をし

ていました。教えることの難しさを知っている私にとって、その光景は驚きでした。試験一週

間前、自分の学習を計画的に進めることだけでも、大変なところ、人に教えるためにはそれ以

上の力が必要です。私も中学校３年生の受験期に友達から分からない問題を聞かれたとき、そ

の友達に教える時間があったら自分の学力を高めるために使いたいと思ってしまったことが

あります。今、先生の代わりとして、勉強会に参加している人たちに、私は感謝の気持ちを伝

えるとともに、学習したことを真の力として身に付けるには、人に教えることであるというこ

とを伝えたいと思います。学習した内容が、不完全であると、人に教えることはできません。

また、学習したことを話すには、自分なりに、学習内容を考え直し、自分の言葉として表現し

なければなりません。実は、生徒による教え合い学習などは、教えて

いる方にも教えられている方にとっても学習効果の上がる方法だと

いえます。３学年委員会が行っている活動は、３年生全体の学習に対

する雰囲気を高めるだけではなく、能動的な学習活動を高めるために

も役立っています。 

谷原中学校では、授業においても、自分の考えを文章でまとめたものを、近くの人と話し合

いをしてさらに高める活動や班の中で意見を交わし、自分考えを人に伝えることにより、授業

で得た知識をより深める活動をしています。このような授業が行われることにより、さらに生

徒の自習的な活動にも波及すればと願っています。 

 

谷原中だより 



Ｆ組八校合同文化発表会１１／１８（金） 

    練馬文化センターで実施された八校合同文化発表会。 

Ｆ組は音楽劇「メリーポピンズ」を発表しました。慣れない

舞台で緊張もありましたが、みんなで協力し合い、今までの練

習の成果を発揮することができました。また、他校の劇や音楽

も鑑賞して、お互いの頑張りを讃え合い、充実した時間を八校

で共有することができた良い体験となりました。    濱屋 

小学生部活動体験（北原小学校６年生） 

１１／１８（金）13:30 中学生の指導を中心に 

小学校にはない生活様式の一つを知ってもら 

おうと毎年実施されているこの行事。少しで 

も経験値の一つになれたのなら良かったです。 

２年上級学校訪問１１／２４（木） 

54年ぶりという 11月の雪降る中、昼から上級学校訪問の学習活動に出かけました。班単位で行

動して都内の高等学校２４校へ見学に行きました。各高校での見学はもとより、移動中の行動も学

習の一つです。ご協力いただいた各高等学校の皆様、ありがとうございました。 

＜訪問させていただいた高等学校＞ ＊高等学校、敬称略 

新宿・杉並・目白研心・中野工業・北園・大泉・高島・保谷・戸山・武蔵丘・練馬工業・豊南・実

践・青山・農芸・練馬・大泉桜・東久留米総合・鷺宮・第四商業・豊島学院・井草・千早・文京 

３年伝統文化体験１１／２４（木） ３年生は、体育館で水墨画 

体験を行いました。先生のデモをみんなで静かに集中して見た後、 

それぞれが作品作りに取り組みました。保護者の方も参加されて、 

生徒と並んで筆を持ち、初めての水墨画を描かれていました。 

練馬区中学校駅伝大会１１／２６（土）   54年ぶりに降った雪の名残もある光が丘公園で、 

練馬区中学校ＰＴＡ連合会主催の駅伝大会が行われ

ました。良い天気に恵まれた中で、谷原中生も男女

ともに力走し、女子が５位という成績でした。 

                  コース脇で見守りや順位報告などの大会運営を支 

えてくださったＰＴＡ役員のみなさん、ありがとう

ございました。 
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１２月の主な予定 

１日（木）ボランティアマインド講演会 ６校時 

５日（月）教育相談 始 ～12 日（月） 

１０日（土）土曜公開授業 

２１日（水）重点清掃 

２２日（木）終業式 45 分時程  

 

 


